
鹿児島森林管理署交渉（全国林野関連労働組合鹿児島森林管理署分会）

議 事 要 旨

１ 日 時 平成３０年４月２７日（金） １４：００～１５：００

２ 場 所 鹿児島森林管理署 会議室

３ 出席者
鹿児島森林管理署 山口 輝文 署長

同 杉野 隆二 次長
同 小野 貴行 総括事務管理官

全国林野関連労働組合鹿児島森林管理署分会 白内 慎哉 委員長
同 小島 洋一 副委員長
同 江口 晃 副委員長
同 岩下 晃之 書記長
同 谷端美菜子 執行委員

４ 交渉事項
（１）平成３０年度業務に係る労働条件について
（２）労働安全、メンタルヘルス対策について

５ 議事概要
（１）平成３０年度業務に係る労働条件について
組合）要員不足や欠員ポストの拡大、事業量増加による労働過重への対策など、平成３

０年度における円滑な業務運営の確保を図るため、署内各グループ及び現場実態を
踏まえた対策を図ること。また、４月の人事異動により増加した併任ポストへの対
応、要員減少に伴う超過勤務の増加及びチェック機能の徹底等について、平成３０
年度事業実行における対策を講じること。

当局）平成３０年度の業務運営については、管理者が率先してリーダーシップを発揮し
計画・実行して参る所存であり、引き続き貴組合のご協力をお願いしたい。
超過勤務については、業務の進捗状況の把握、緊急性及び優先順位等を勘案し、

事前命令の徹底を図るとともに管理者間、グループ間の連携を図り、職員任せにせ
ず応援態勢等の事前調整に努めて参りたい。
要員の確保については、再任用・非常勤職員等の活用を図るために必要な予算を

上局へ上申して参りたい。

組合）赴任旅費の支払いに遅れはないのか。

当局）当署の赴任旅費決裁は終了しており、支払い段階である。

組合）林道維持修繕の予算がゼロと聞いている。活用型等の事業に支障が出れば担当者
の負担増が懸念される。必要な予算確保に努めること。

当局）厳しい予算事情と把握しているが、事業に支障がないよう必要な予算確保に努め
て参りたい。

組合）立木調査等の委託事業の予算確保に努めること。また、立木販売不調が多く見ら
れる。債務返済が増額する中、立木販売は重要であることから計画的に販売し、収
入確保に努めること。

当局）森林官等の業務多忙の中、収穫調査委託は重要であることから予算確保に努めて
参りたい。立木販売については計画的な販売に努めて参りたい。



組合）空きポストが増加していることから解消に努めること。それが原因により超過勤
務が増加しており、職員が体調を崩すことも予想される。超過勤務の縮減と職員の
健康管理に努めること。

当局）空席ポストの解消は、機会ある毎に上局へ申し入れをしているが、厳しい状況に
あると認識している。また、超過勤務の縮減は重要な課題と認識しており、業務の
進捗状況を把握するとともに業務の効率化を図る等、縮減に努めて参りたい。

（２）労働安全、メンタルヘルス対策について
組合）平成２９年度においては、職員災害、請負災害ともに発生していないが、各種事

業量の増加に伴い労働災害の発生が懸念されることから、機会ある毎に安全指導を
徹底されたい。また、職員の心と体の健康状態について適切に把握するとともに、
職場環境の改善、ストレス要因の除去などメンタルヘルス対策についても適切に対
応すること。
交通事故については、大事に至らなかったものの昨年度も発生している事を踏ま

え、交通災害の未然防止に努め、実効ある安全指導を徹底されたい。

当局）職員の健康と安全の確保については、健康安全管理体制の確立と活性化を図り、
諸対策を着実に実施することにより引き続き工夫しながら取り組み、健康で災害の
ない明るい職場づくりに努めて参りたい。
請負事業体等への安全指導も含め、機会ある毎に基本的事項等の遵守等の安全指

導を行い、類似災害の未然防止に努めて参りたい。

組合）当署職員のメンタルヘルスについて十分な取組を行うこと。

当局）早期発見等の観点から、目配り気配りを常に行い、率先して明るい職場づくりに
心掛けるとともに、個人のプライバシーに十分配慮して慎重かつ適切に取り組んで
参りたい。

組合）財務省管理の宿舎入居の際は、適切に入居出来るよう対応すること。また、宿舎
の適正な管理に努めること。
当署の宿舎は、経年劣化により修理する箇所が多く見られる。修繕予算の確保及

びその解消に努めること。

当局）財務宿舎への入居については、万全な体制とは言えなかったことから、今後は、
局担当者と連絡を密に行い、職員が安心して入居できるよう努めて参りたい。なお、
宿舎管理は重要な課題と認識しており、職員の生活に支障をきたさないよう緊急性
の高いものを優先的に修繕するなど、早めの対応に努めて参りたい。また、経年劣
化による修繕については、必要な予算を上局へ上申して参りたい。

組合）公用車の適正な管理に努めること。また、安全上問題があることから車両更新を
適切に実施すること。

当局）公用車の適正な管理については、改めて職員へ周知して参りたい。経年劣化など
車両の現状等を踏まえ、効率的な更新に努めるとともに上局に要望して参りたい。


